

GALONS ET SCAPULAIRE

PAR

Monseigneur LE ROY

Vicaire Apostolique du Gabon.

Une courte histoire, pour les petits; mais les grands peuvent la lire aussi, la méditer et en faire leur profit. Elle a l'avantage d'être actuelle, utile, véritable et pas longue.

C'était au Gabon, ces jours-ci. Un grand paquebot de Marseille venait d'entrer en rade de Libreville, apportant toutes ces belles et bonnes choses d'Europe et de France : du linge, des provisions et le souvenir des amis. Et le P. Econome de la Mission y était allé avec sa grande pirogue, taillée dans un arbre de 50 mètres, et manœuvrée par seize garçons de l'Ecole professionnelle, Pahouins de la forêt, fils d'anthropophages, et aujourd'hui baptisés ou devant l'être.

L'un d'eux, pendant qu'il s'apprête à soulever une caisse et à l'embarquer, est accosté par un officier du bord, qui l'interroge avec un grand air de dédain :

“ Dis donc, moricaud, qu'est-ce que ce petit morceau de linge que tu portes-là sur ta peau ?

—Monsieur l'officier, ça, c'est scapulaire.

—Ah ! c'est scapulaire ! .. Et qu'est-ce que ça peut bien dire ?

—Et toi, monsieur, reprend l'enfant, qu'est-ce que tu portes là sur ta manche ?

—Ça, mon gros, ce sont mes galons.

—Bon ! Galons pour toi ça veut dire que t'es commandant, et scapulaire pour moi ça veut dire que suis chrétien, catholique et soldat de la Sainte Vierge. Pas plus.”

Le Monsieur se tut, d'autant que tout le monde riait de lui. Puis, se retournant subitement, et pris sans doute d'un honnête remords :

“ Eh bien ! dit-il à l'enfant, tu es un lapin ! ”

Et il lui donna dix sous.

MORALE.

Cette histoire montre que la lâcheté ne vaut rien, n'a jamais rien valu et ne vaudra jamais rien.

C'est tout.